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神州数码信息服务股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                              

                                                         编号：20160831 

投资者 

关系活

动 

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会  

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 (电话会议) 

参与 

单位 

名称及 

人员 

姓名 

 

证券机构 10 家： 

中银国际 谭鹏鹏 中金公司 张向光 

光大证券 薛亮 平安证券 闫磊、张冰 

招商证券 黄斐玉 华泰证券 蔡嵩松 

东吴证券 陈晨 广发证券 郑楠 

太平洋证券 徐中华 申万宏源 季雨 

 

基金\资管类机构 8 家： 

晋石资产管理 睢喜振 老友投资 翁晋文 

泰淇投资 葛桂百 永瑞财富 王洪祥 

泛海控股 孙涛 泓澄投资 张一然 

铭邦投资 冯铄 千般资本 李明镜 
 

时间 2016年 8月 31日下午 15:30-17：00 

地点 北京市海淀区上地九街 数码科技广场会议室 

上市公

司接待

人员姓

名 

神州信息总裁                              周一兵 

神州信息财务总监                          任军 

神州信息董事会秘书                        王燕 

神州信息战略投资总监                      滑福霞 

神州信息投资者关系经理                    夏冰 



投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

 

1、上半年，公司收入同比增长 24%，但销售费用率和管理费用率小幅下降？

公司在费用控制上有哪些举措？公司的应收账款、存货均相应增长，是否

存在风险？ 

答：公司坚持产品化、平台化发展战略，很多营销及管理资源都在做整合及

复用，因此费用率有所下降。同时，公司也采取信息化手段，从日常经营管

控层面，进行费用的深度分析和管理。 

上半年，公司的整体签约额及收入都有较大幅度的提升。收入增长会带

来相关资产的占用，主要体现在应收账款和存货上。公司认为，在现有经营

情况下，资产占用的状况是正常的。公司对应收账款有严密的责任制和管理

制度，应收账款及存货指标仍在良性的范围内。  

 

2、请问公司全年收入增速如何，能否继续保持上半年的增长态势？公司的

业务覆盖全面，有金融、电信、税务、农业、政府等多个行业，从全年来

看哪个行业的增长将最突出？ 

答：上半年，公司实现了良好的签约及收入增长，得益于公司对市场的主动

应变，是公司为持续发展蓄力的一个过程。2016 年，公司加大了市场开拓，

可能会对业务的毛利率有些影响，主要的原因是公司希望扩大市场份额和客

户覆盖，为今后高毛利业务的拓展，提供更多客户渠道。全年看，具体哪个

行业增速更好，目前尚不能确定，因为每个行业和业务有其周期。但总体来

讲，公司期望全年会有比较好的市场份额。 

 

3、随着信息安全的关注度提升，是否意味着公司的集成业务仍然持续大幅

增长？安全可控对公司集成业务有哪些促进？ 

答：顺应国家信息安全的发展趋势，公司集成解决方案业务的增长是大势所

趋。公司不断加强华为等国内厂商的合作，但新的合作需要一个磨合的过程，

比如如何建立合作的信用体系等。这种磨合对业务毛利率也会形成一定的影

响，相信随着合作的加深，影响会越来越小。 

国家安全可控在政企行业已经开始试点和应用，在金融等其他行业也在

推进，这些需求都会为公司集成解决方案业务的发展带来推动作用。公司目

前是国家信息安全领域的核心企业之一，有明显的竞争优势，所以也会获得

很多合作机会。 

 

4、公司未来如何规划高毛利业务的发展，云计算、大数据等业务如何布局？ 

答：公司上半年集成解决方案业务的发展提升了客户覆盖率，为后续高毛利

业务的发展做了铺垫，创造了更多机会。大型行业用户对云架构的需求愈发

强烈，帮助行业客户从传统的IT架构升级到云架构，提供私有云、混合云以



及云运维等服务，将是公司业务发展的主要方向。公司在云计算、大数据及

物联网等新兴技术上，进行了持续的研发及创新，也取得了较好的突破： 

1) 云计算：公司发布了适用于云架构的新一代软件产品，其中，"新一代

分布式银行核心系统"，可帮助银行构建"互联网+"服务能力；推出的首

款云上企业服务总线产品Sm@rtESC，可助力企业IT架构升级，全面支持

企业的互联网转型和业务快速创新。 

2) 大数据：公司联合星环科技，加强了金融大数据应用创新，支持银行的

互联网金融创新和征信；同时，研发推出税务大数据运营平台，基于互

联网进行涉税数据的搜集、分析和应用，为增强国家税收数据规范治理

提供有力支持。 

3) 物联网：公司相关业务板块逐步形成，旗硕科技业务覆盖农业物联网产

品及云服务，华苏科技则可为物联网基础设施建设和运营提供专业化网

络优化和数据管理服务。 

目前，公司正在积累能力，加大研发力度，后续要谋求更大突破。 

 

5、公司业务覆盖较多的行业及板块，涉足金融行业、税务行业、农业信息

化、量子通信、军工信息化等，请问是否过于分散？公司打算如何在战略

上整合各个业务？ 

答：公司是国内最早、最大的整合 IT 服务商之一，在我国金融、电信、政

府、制造、农业等国民经济重点行业拥有三十年的服务经验、大量成功案例

和数万家优质行业用户的覆盖能力强，客户资源丰富，具有领先的行业市场

地位和良好的用户口碑。 

从形式看，可能有人会认为公司的业务比较散，但是我们业务本质不散。

仍用集成解决方案业务举例，把集成业务做大，客户触点增多之后，公司把

可控的高毛利业务叠加进去，我们就做到了营销体系的复用。公司的发展战

略为产品化和平台化，战略清晰明确。公司更注重业务模式的复用性，会适

时对各行业 IT 需求的成熟度进行评估和分析。各个行业和领域的信息化需

求会出现轮动，公司会选择合适的时机和方式进行布局和进入。 

 

6、公司农业信息化的进展如何？未来，农业信息化业务收入在公司整体收

入的占比是否会加大？ 

答：公司农业业务上半年在各类业务中仍保持了最快增速，收入同比增长

106.89%。公司农地确权业务在全国 28个省市的近 500个县开展，并新中标

了全国确权数据的质检项目。此外，旗硕科技运用物联网技术为农业企业提

供精准种植及品牌化营销服务，上半年在东北、华北、南方市场获得突破。

上半年公司在智慧农业方面，也加大了对农村不动产管理、农村股权量化等

的研发投入和突破。 

今年，公司农业业务在把握行业机遇加快市场拓展和盈利实现的同时，

一个重点工作就是要培育几项可应用推广的增值服务新业务，希望在需求、



服务模式等方面有所明确和固化。目前，产业化精准扶贫试点及相关应用研

发、区域三农大数据解决方案等几个方向都有进展。公司在农业产业链升级

和社会化服务方面会加强业务探索和创新。 

但是客观来说，农业的信息化和数字化基础较低，相关条件和资源配置

有待进一步提升。公司农业业务发展的核心基础是农业大数据，将紧紧围绕

农业大数据的分析和应用，提供各种场景和服务，发挥计算机数据处理及海

量计算的优势，帮助农业产业提升现代化发展水平。目前看，公司农业业务

保持高速增长，收入占比在持续增加。 

 

7、公司信息安全业务发展如何？龙安联盟的技术路线是怎样的？ 

答：公司牵头发起成立的“龙安联盟”，研发的一体化解决方案在试点项目

成功上线，运行良好，可靠性、可用性、易用性等指标均通过验证。联盟明

确了“实验室研发+项目验证+产品化推广”的螺旋式发展模式，不断提升安

全可靠应用推广能力，公司将重点推进应用软件及支撑工具软件等相关工

作。公司持续加强产业资源整合，龙安联盟新扩容四家国内 IT 企业，进一

步完善了安全可靠产业链。 

 

 

在接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》、《信息披露业务备忘录

第 41号——投资者关系管理及其信息披露》等规定，没有出现未公开重大

信息泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清

单（如

有） 

 

日期 2016年 8月 31日 

 


